

«Mit einem weissen Blatt könnte ich nichts anfangen»

WEISSLINGEN Die holländische Künstlerin Nancy van Dijk stellt ihre Textilwerke bis 13. Juli in der Galerie «Kunst und Stoff» im Fabrikladen Weisslingen aus. Am Freitag war Vernissage.

Fiona Laura Stifter

Sie sieht, was andere nicht sehen: Auf bedruckten Prêt-à-porter-Textilien entdeckt sie Formen, Figuren, ja sogar Menschen. Mit Stickerei greift Nancy van Dijk diese vorhandenen Strukturen auf und hebt sie künstlerisch hervor. So wird etwa aus einem einfachen Stück Stoff das Porträt eines Schwimmers im Mittelmeer.

Die Bilder, welche die holländische Künstlerin van Dijk seit Freitag und noch bis Mitte Juli im ersten Stock des Fabrikladens in Weisslingen präsentiert, lassen sich keinem Oberbegriff zuordnen.

Dem Material Tiefe verleihen

Die Grundlagen ihrer Arbeit entdeckt sie oft, ohne bewusst danach zu suchen. «In Stoffläden, manchmal auch bei Möbelbezügen – plötzlich sticht mir etwas ins Auge, was auf den ersten Blick nicht sichtbar ist.»

Van Dijk braucht diese zufällige Suche, bei der sie im Wirrwarr bereits bestehender Muster Neues entdeckt. «Mit einem weissen Blatt», sagt sie, «könnte ich nichts anfangen.»

Dabei geht es der Künstlerin vor allem darum, dem dünnen Material Stoff Tiefe zu verleihen. Das Exponat «Tant qu'il y aurat des arbres» etwa zeigt sowohl die Vorder- als auch die Rückseite mehrerer aufeinander gestellter Bilder. «Die Rückseite eines bestickten Bildes ist ein eigenes, spontan entstandenes Kunstwerk und manchmal sogar spannender, als das eigentliche Motiv», sagt sie, «denn Spontaneität geht beim Sticken schnell verloren.»

Die Stickerei als Kunst werde oft unterschätzt. So habe sie teilweise mehr als zwei Jahre gebraucht, um einzelne Bilder fertigzustellen.

Daniel Krapf-Schmid, der «Kurator» der Galerie «Kunst und Stoff» in Weisslingen war am Eröffnungsmorgen ebenfalls an-



Nicht nur von vorne interessant: Auch auf der Rückseite von bestickten Bildern entstehen unbeabsichtigte Kunstwerke. Bild: Fiona Laura Stifter

wesend. «Wir wollen regionalen Künstlern eine Plattform bieten, um sich der Öffentlichkeit zu präsentieren. Wir haben Nancy van Dijk ausgewählt, weil ihr Thema Textilien sehr gut zum Namen unserer Galerie passt», so Krapf-Schmid. Am ersten Tag liessen die Besucher noch auf sich warten. Van Dijk hofft jedoch, dass die Ausstellung in den kommenden Wochen interessiertes Publikum anzieht.

Seit 25 Jahren Textilkunst

1963 in den Niederlanden geboren, studierte van Dijk an der «Akademie voor Beeldende Vorming» und entdeckte dort die Textilarbeit. Obwohl es sie später beruflich in eine andere Richtung trieb, blieb die Arbeit mit Stoff ihr grösstes Hobby. Im Jahr 2003 zog sie in die Schweiz, nachdem

sie zuvor zehn Jahre lang im Fürstentum Monaco gelebt hatte. Dort hatte sie ihre Werke genauso ausgestellt wie später in Zürich und Winterthur. Insgesamt kann sie auf über 25 Jahre Kunsttätigkeit zurückblicken.

Ausstellungsdaten

Nancy van Dijk stellt ihre Arbeiten noch bis zum 13. Juli in der Galerie Kunst & Stoff im Fabrikladen an der Dorfstrasse 8 in Weisslingen aus. Die Ausstellung ist jeweils von Dienstag bis Freitag von 13.30 bis 17.30 Uhr sowie an den Samstagen 5. Mai, 2. Juni und 7. Juli von 9 bis 12 Uhr geöffnet. Die Künstlerin ist an den Samstagen anwesend. (reg)

WEISSLINGEN

Babysitterkurs für Jugendliche

Der Wisliger Familien- und Jugendverein organisiert einen Babysitterkurs für Jugendliche ab 13 Jahren. Er findet statt am Wochenende vom 31. März und 1. April von 9 bis 15 Uhr im Gemeindezentrum Widum und wird geleitet von Denise Steinemann, einer Rotkreuz-Kursleiterin. Anmeldungen bis zum 17. März unter Tel. 052 384 1752 oder auf www.familienverein-wislig.ch. (reg)

Jugendliche lernen den Umgang mit Geld

In Zusammenarbeit mit der Schule organisiert der Wisliger Familien- und Jugendverein einen Vortrag zum Thema «Jugend und Geld? Selbstverantwortung!». Der Anlass findet am Montag, 26. März, von 19.30 bis 22 Uhr im Mehrzweckraum der Primarschule statt. Er richtet sich an Eltern mit oder ohne ihre Kinder ab zirka elf Jahren. Das Referat hält Urs Abt, Psychologe und Familientherapeut. Anmeldungen unter Telefon 052 384 1752 oder auf www.familienverein-wislig.ch. (reg)

Grosser Pferde-Event auf der Satinka-Ranch

Am Osterwochenende vom 6. bis 8. April findet auf der Weisslinger Satinka-Ranch ein dreitägiger Pferde-Event statt. Reiter und ihre Vierbeiner können am Freitag ein Gymkhana oder eine Bodenarbeitsprüfung bestreiten. Auch junge und ungeübte Reiter sind willkommen.

Anmelden für Patrouillenritt

Am Samstag findet dann ein Patrouillenritt statt. Wer sich dafür anmelden will, findet die nötigen Infos auf der unten angegebenen Homepage. Nach der Rangverkündigung wird die Schweizer Band Dustyboats für Unterhaltung sorgen. Auch Linedancer und Nichtstarter sind eingeladen. Der Eintritt ist frei.

Am Sonntag werden einige Profis ihr Können zeigen und die Ranchbetreiber ihre Zucht, Reitschule und ihren Stall präsentieren. An allen drei Tagen gibt es eine Festwirtschaft. (reg)

Infos, auch zur Anmeldung für den Patrouillenritt, auf folgender Homepage:

www.satinka-ranch.ch